
ATA DA 244ª ASSEMBLEIA DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA ELÉTRICA 1 

Aos 09 (nove) dias do mês de maio de 2019 (dois mil e dezenove), às 17 (dezessete) horas, estavam 2 

presentes para a 244ª (ducentésima quadragésima quarta) Reunião Ordinária do Departamento de 3 

Engenharia Elétrica - DEPEL, da Universidade Federal de São João del-Rei, Campus Santo Antônio, na sala 4 

3.14- EL, os seguintes professores: Paulo Cezar Monteiro Lamim Filho, chefe do DEPEL, Cristiane Geralda 5 

Tarôco, Davidson Lafitte Firmo, Eduardo Bento Pereira, Eduardo Moreira Vicente, Erivelton Geraldo 6 

Nepomuceno, Fernando Aparecido de Assis, Fernando Lessa Tofoli, Francisco Carlos Rodrigues Coelho, 7 

Gleison Fransoares Vasconcelos Amaral, Humberto Mendes Mazzini, Lane Maria Rabelo Baccarini, 8 

Leonidas Chaves de Resende, Luiz Carlos do Nascimento, Márcio Júnior Lacerda, Marco Aurélio de 9 

Oliveira Schroeder, Paula dos Santos Vicente, Samir Ângelo Milani Martins, Sérgio Marinho Soares, Silvan 10 

Antônio Flávio, Warlley de Sousa Sales, Wesley Peres. Havendo quórum, o chefe do DEPEL deu início à 11 

reunião, apresentando as justificativas de ausência dos professores: Élice Fernando de Melo, devido à 12 

reunião da Associação dos Professores de Ensino Superior de São João del-Rei, José Tarcísio Assunção por 13 

estar afastado para prestar serviços administrativos no Gabinete da Reitoria, Marco Túlio Alves Êvo por 14 

estar afastado para Doutorado, Rodolfo Antônio Ribeiro de Moura devido a exames médicos e Teresa 15 

Cristina Bessa Nogueira Assunção, devido a assuntos particulares. Aceitas as justificativas, o Prof. Paulo 16 

Lamim relembrou que a ata da 243° (ducentésima quadragésima terceira) reunião departamental ocorrida em 17 

11 (onze) de abril de 2019 (dois mil e dezenove) foi aprovada após o término da reunião. O Prof. Luiz 18 

Carlos solicitou a troca do relator, Prof. Luiz Carlos do Nascimento para o Prof. Sérgio Marinho Soares, no 19 

item quatorze. Aprovada a pauta, iniciaram-se os trabalhos. Item um: Decisão Ad Referendum nº 20 

001/2019, que aprova o Radoc 2018 do Prof. Fernando Lessa Tofoli - Decisão do plenário: o ad 21 

referendum foi aprovado por unanimidade. Item dois: Decisão Ad Referendum nº 002/2019, que aprova o 22 

Radoc 2018 do Prof. Márcio Falcão Santos Barroso - Decisão do plenário: o ad referendum foi aprovado 23 

por unanimidade. Item três: Decisão Ad Referendum nº 003/2019, que aprova a nomeação do Prof. 24 

Eduardo Moreira Vicente para compor a Comissão de Avaliação da terceira etapa do Estágio 25 

Probatório do Prof. Márcio Júnior Lacerda, período de 18 de agosto de 2018 a 18 de fevereiro de 2019 26 

– Decisão do plenário: o ad referendum foi aprovado por unanimidade. Item quatro: Decisão Ad 27 

Referendum nº 004/2019, que aprova o Radoc 2018 do Prof. Márcio Júnior Lacerda – Decisão do 28 

plenário: o ad referendum foi aprovado por unanimidade. Item cinco: Decisão Ad Referendum nº 29 

005/2019, que aprova o Radoc 2019 até 01/03/2019, do Prof. Márcio Júnior Lacerda – Decisão do 30 

plenário: o ad referendum foi aprovado por unanimidade. Item seis: Decisão Ad Referendum nº 006/2019, 31 

que aprova a nomeação dos professores Paulo Cezar Monteiro Lamim Filho, Eduardo Moreira 32 

Vicente e Samir Ângelo Milani Martins para comporem  a Comissão de Avaliação de Desempenho por 33 

Término de Estágio Probatório do Prof. Márcio Júnior Lacerda - Decisão do plenário: o ad referendum 34 

foi aprovado por unanimidade. Item sete: Decisão Ad Referendum nº 007/2019, que aprova o projeto de 35 

pesquisa intitulado “Análise de investimento em sistemas fotovoltaicos com baterias considerando 36 

tarifação branca e avaliação de confiabilidade” tendo como coordenador o Prof. Silvan Antônio Flávio 37 

- Decisão do plenário: o ad referendum foi aprovado por unanimidade. Item oito: Decisão Ad Referendum 38 



nº 008/2019, que aprova o Radoc 2018 do Prof. José Tarcísio Assunção - Decisão do plenário: o ad 39 

referendum foi aprovado por unanimidade. Item nove: Decisão Ad Referendum nº 009/2019, que aprova 40 

o Radoc 2019 até 01/03/2019, do Prof. José Tarcísio Assunção - Decisão do plenário: o ad referendum foi 41 

aprovado por unanimidade. Item dez: Decisão Ad Referendum nº 010/2019, que aprova o Radoc 2018 do 42 

Prof. Silvan Antônio Flávio - Decisão do plenário: o ad referendum foi aprovado por unanimidade. Item 43 

onze: Decisão Ad Referendum nº 011/2019, que aprova o Radoc 2019 até 25/03/2019, do Prof. 44 

Silvan Antônio Flávio - Decisão do plenário: o ad referendum foi aprovado por unanimidade. Item doze: 45 

Decisão Ad Referendum nº 012/2019, que aprova o Radoc 2018 do Prof. Vinícius Rosa 46 

Cota - Decisão do plenário: o ad referendum foi aprovado por unanimidade. Item treze: Decisão Ad 47 

Referendum nº 013/2019, que aprova o Radoc 2019 até 28/01/2019, do Prof. 48 

Vinícius Rosa Cota - Decisão do plenário: o ad referendum foi aprovado por unanimidade. Item quatorze: 49 

Solicitação de afastamento do país do Prof. Erivelton Geraldo Nepomuceno – Relator: Prof. 50 

Sérgio Marinho Soares – A solicitação de afastamento do país do Prof. Erivelton Geraldo Nepomuceno foi 51 

encaminhado para a Câmara de Recursos Humanos para avaliação e relatado pelo Prof. Sérgio Marinho 52 

Soares que leu o histórico, o mérito e o voto favorável à solicitação do professor. Às 17 (dezessete) horas e 53 

14 (quatorze) minutos registra-se a presença do Prof. Eduardo Moreira Vicente. Após a leitura, o Prof. Paulo 54 

Lamim passou a palavra ao Prof. Erivelton para uma breve explanação sobre a sua solicitação de 55 

afastamento. Às 17 (dezessete) horas e 18 (dezoito) minutos registra-se a presença do Prof. Vinícius Rosa 56 

Cota. Após esclarecimentos, o plenário aprovou o voto do relator, com uma abstenção do Prof. Eduardo 57 

Moreira devido ao seu atraso de chegada a reunião. Item quinze: Aprovação do Relatório e Avaliação de 58 

Desempenho do Afastamento do Prof. Rodolfo Antônio Ribeiro de Moura – Relator: Câmara de 59 

Recursos Humanos – O Relatório e Avaliação Anual de Desempenho do afastamento do Prof. Rodolfo 60 

Antônio Ribeiro de Moura foi encaminhado para a Câmara de Recursos Humanos para parecer e relatado 61 

pelo Prof. Luiz Carlos do Nascimento que leu o histórico, o mérito e o voto favorável à aprovação. O 62 

plenário aprovou por unanimidade o voto do relator.  Item dezesseis: Proposta de distribuição dos novos 63 

espaços físicos do DEPEL – Relator: Câmara de Laboratório – O Prof. Paulo Lamim leu o histórico, o 64 

mérito e o encaminhamento da Câmara de Laboratório, com a seguinte proposta de utilização dos espaços 65 

físicos do DEPEL: alocação do Laboratório de Eletrônica Digital na sala 2.10- EL, atual Laboratório de 66 

Conversão de Energia (LACON); alocação do laboratório experimental do Grupo de Controle e Modelagem 67 

(GCOM) na sala 2.05-EL, atual Laboratório de Circuitos Elétricos (LACIR); alocação do laboratório do 68 

Grupo de Otimização, Controle e Estabilidade de Sistemas Elétricos (GOCES) na sala 3.09-EL e 69 

transferência da secretaria do DEPEL para a sala 4.27-EL. Às 17 (dezessete) horas e 33 (trinta e três) 70 

minutos registra-se a presença do Prof. Márcio Falcão Santos Barroso. Lida a proposta, o Prof. Paulo Lamim 71 

abriu espaço para discussões. O Prof. Luiz Carlos sugeriu a criação de mais uma sala de reunião no 72 

Departamento. O Prof. Erivelton se propôs a liberar um espaço, se necessário, na sala 2.05-EL, onde será 73 

alocado o laboratório experimental do grupo de pesquisa GCOM, para alocação de outros laboratórios. Após 74 

análise da proposta da Câmara de Laboratório e sugestões levantadas, o plenário aprovou por unanimidade a 75 

distribuição dos novos espaços físicos do DEPEL e a alocação de uma nova sala de reuniões (sala 3.08-EL). 76 

Item dezessete: Informes – O Prof. Paulo Lamim prestou alguns informes: i) Juntamente com o Prof. 77 



Samir, informaram que a página do DEPEL, no site da UFSJ, está sendo atualizada e que as sugestões de 78 

melhorias podem ser enviadas para o e-mail do DEPEL ou diretamente para o Prof. Samir que vem 79 

desenvolvendo um trabalho voluntário de atualização da mesma. ii) Foram selecionados 5 (cinco) discentes 80 

para o estágio nos laboratórios de ensino do DEPEL e cada estagiário será supervisionado por um 81 

coordenador de laboratório. A previsão de início do estágio é dia 20 (vinte) de maio de 2019 (dois mil e 82 

dezenove).  iii) O processo referente às obras nos laboratórios do DEPEL está em tramitação, aguardando as 83 

considerações da Pró-Reitoria de Administração (PROAD) sobre o procedimento a ser tomado. iv) O 84 

processo de compra da Hardkey USB para atualização do software System302 e ProcessView da Planta 85 

Didática III Fieldbus Foundation nº série 4808 do DEPEL, passou por todos os trâmites necessários e a 86 

compra foi realizada. v) O DEPEL solicitará a criação de cartões de visita para cada um dos docentes do 87 

Departamento. O plenário discutiu o design a ser solicitado. vi) O Relatório de Atividades do Docente 88 

(RADOC) 2018 será aprovado na próxima Assembleia Departamental e por isso, solicitou a atualização das 89 

atividades no RADOC. Nada mais havendo a tratar, o chefe do Departamento encerrou a reunião. E para 90 

constar, eu, Paulo Cezar Monteiro Lamim Filho, lavrei a presente ata, que, se aprovada, será assinada por 91 

todos os presentes à reunião. São João del-Rei, 9 (nove) de maio de 2019 (dois mil e dezenove).   92 
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